

EDITORIAL REVISTA SEMILLA CIENTÍFICA

Nuestra misión y visión institucional le dan especial importancia al desarrollo del pensamiento crítico y científico en el estudiante. Panamá, la región y el mundo, requieren profesionales universitarios con competencias y habilidades en el área de investigación, que sean capaces de identificar con agudeza, los problemas del entorno desde sus áreas de experticia y frente a ello, aportar e intervenir para mitigarlos o solucionarlos.

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible definen los campos prioritarios de intervención así como un panorama de la complejidad de sus necesidades y frente a esto, las universidades y la comunidad académica que las conforman, tenemos todo un reto: ser verdaderos agentes de cambio, formar profesionales interesados por el entorno y con las capacidades necesarias para liderar y ejercer acciones de transformación que beneficien a personas, procesos, instituciones.

El modelo educativo curricular *Neociberhumanista* de UMECIT apunta hacia ello. Hemos venido priorizando la formación en investigación desde el aula, generando espacios para fomentar y desarrollar capacidades científicas, no solo en los estudiantes sino en los docentes. Robustecer la gestión de investigación con los aportes de especialistas nacionales e internacionales, apoyándonos en el uso de herramientas y plataformas tecnológicas y sembrando en cada actividad, una semilla en los estudiantes, que hoy nos permiten apreciar, participaciones masivas en las jornadas de investigación estudiantil, impregnadas de entusiasmo y donde se muestra el trabajo que se viene haciendo desde el aula, vinculando no solo a la investigación y la docencia, sino también a la extensión.

Ese trabajo además de generar frutos en las jornadas, encuentra uno de sus resultados más valiosos en la revista *SEMILLA CIENTÍFICA*. Docentes y estudiantes sistematizan sus experiencias en el aula, en artículos de investigación formativa que, publicados en acceso abierto, se comparten con la comunidad académica y científica a través de la autopista de la información y entonces allí, vemos multiplicado el valor de los productos que se están generando desde nuestra casa de estudios

Hoy tenemos a disposición la edición No. 4 de la revista Semilla Científica y asumimos en el 2024 el reto de robustecer este espacio de divulgación y transitar el camino hacia la indexación.

Estaremos ampliando la periodicidad y pasaremos a dos ediciones anuales, como parte del compromiso que tenemos con la investigación formativa.

Desde la gestión de investigación e innovación institucional, seguiremos generando estrategias, acciones y escenarios para potenciar al máximo la formación en investigación, seguros de que esto, fortalece el perfil de egreso en todos los campos del conocimiento y por ende, ponemos a disposición del mundo, graduados con alto perfil para hacer frente a todos los desafíos que esta era digital y competitiva nos impone.

Dr. José Alberto Nieto Rojas
Rector de la Universidad UMECIT